

Los ministros del Ejército, Trabajo y Obras Públicas, presiden el acto de imponer la Medalla del Trabajo a veinte obreros y funcionarios de ferrocarriles

El camarada Girón pronuncia un importante discurso

MADRID.—Con asistencia de los ministros de Trabajo, Ejército y Obras Públicas, se celebró ayer en el salón de actos del Consejo de la R. E. N. F. E., el solemne de imponer la medalla del Mérito en el trabajo y de Sufrimientos en el Trabajo a 20 obreros y funcionarios de la R. E. N. F. E., alta distinción que les ha sido otorgada por su celo, constancia, laboriosidad, abnegación y otras destacadas virtudes sostenidas a todo lo largo de una vida de trabajo, que en el que menos tiempo alcanza es la cifra de cuarenta años en el ejercicio de funciones ferroviarias.

Con el ministro de Trabajo, ocuparon la presidencia el ministro del Ejército, el ministro de Obras Públicas, el subsecretario de Trabajo, el general gobernador militar de Madrid, el presidente del Consejo de la R. E. N. F. E., el director general de Seguridad, el director general de Ferrocarriles, el director general de la R. E. N. F. E., el subdirector de la misma entidad, y el delegado provincial de Trabajo.

Asistieron al acto todo el alto personal de la R. E. N. F. E. y representantes de los ministerios de Trabajo y Obras Públicas y numerosos productores ferro-

viarios. El salón estaba totalmente lleno e iluminado por los focos empleados para el rodaje de un documental del acto.

En primer término hizo uso de la palabra el director general de la R. E. N. F. E., señor Rivero Aguilar, quien puso de relieve la satisfacción que era para todos los pertenecientes a la R. E. N. F. E., desde el más alto jefe hasta el último productor, por la ceremonia que se celebraba.

Hizo una exaltación de la disciplina en el trabajo, y terminó expresando la devoción de todos los que componen la R. E. N. F. E. al Caudillo. Dió finalmente, los gritos de ¡Viva Franco!, ¡Arriba España!, que fueron contestados anímicamente.

Imposición de condecoraciones

A continuación el subsecretario de Trabajo, don Esteban Pérez González, dió lectura a la orden del ministerio de Trabajo de 10 de diciembre de 1943, en la que figuraba la relación de los productores a quienes les ha sido concedida la alta distinción. A continuación fué nombrando sucesivamente a los distintos productores, y los ministros les fueron prendiendo en el pecho las precladas medallas y haciéndoles entrega de los correspondientes diplomas.

Las medallas otorgadas son: medalla al Mérito en el Trabajo, de primera clase, a don Francisco Barón Blanco; medallas al Mérito en el Trabajo, de plata, de segunda clase, a don Vicente Castro Larequí, don Ernesto de la Gándara y Pérez, don Joaquín Azpiroz Peña, don Antonio González González, don Francisco Prieto Torras, don Javier García Conde y don José Fernández Ibáñez; medalla al Mérito en el Trabajo, de bronce, a don Luis Roger Brillas, don José Fernández Herrera, don Juan de Dios Bogadil Serrán, don Paulino Helgueta Pastor, don Cristóbal Olivería Carbonell y don Antonio Rodríguez Santos.

derramado para poder existir. En suma, los soviets trataban de eliminar enemigos a base de astucia; no será tanta su fe en la victoria cuando pierden mes y medio en negociaciones de armisticio, hoy fracasadas, con un pequeño país del Norte.

La paz soviético-finlandesa estaba destinada a servir de espejo seductor contra otros países, como Bulgaria, Rumania, Hungría, pero al modelo se le ha visto el serrín de la falsía de propósitos.

Afirmación grotesca

El vicecomisario de Relaciones Exteriores soviético, Wychinsky, ha querido explicar la negativa finlandesa con la afirmación de que no existe independencia en Finlandia, lo que es calificado de grotesco en la Wilhelmstrasse, añadiendo que las intenciones soviéticas tendían a someter a Finlandia, la heroica, a la dominación y esclavitud de la tiranía soviética.

Wychinski, comisario adjunto de Asuntos Exteriores, en arrebatado de cinismo ha declarado que Finlandia no era libre y por tanto no podían continuar las negociaciones; sin duda para los esbirros de Stalin libertad y esclavitud son sinónimos. ¿Cómo puede afirmarse que el Gobierno finlandés carezca de independencia para negociar, cuando ha negociado durante más de mes y medio? De lo que carece por elemental instinto político es de candidez para servir a Stalin en bandeja el destino de su país que tanta sangre ha

medalla de Sufrimientos en el Trabajo, de bronce, a don Nicolás Manzanero López, don Manuel Varela Sanz, don José Prado, don Juan J. Morente y don Dionisio Martín Alonso.

Terminada la imposición de medallas, que fué subyugada por los aplausos de los concurrentes, el presidente del Consejo de la R. E. N. F. E., señor Alfonso, pronunció unas palabras de exaltación al trabajo de los ferroviarios y expresó su más vivo agradecimiento y de todos los productores a los ministros y altas autoridades que habían acudido a dar con su presencia relieve al acto.

Seguidamente el ministro de Trabajo, camarada José Antonio Girón pronunció un importante discurso en el que exaltó la función del trabajo y dijo que es preciso modificar hondamente la or-

Hitler y Mussolini se entrevistan

Gran Cuartel General del Führer.—El Führer y el Duce se han entrevistado el 22 y el 23 de abril. Las conversaciones, que se han desarrollado con el espíritu de la vieja amistad que une al Führer y a Mussolini, han tratado sobre problemas políticos, militares y económicos concernientes a los dos países y sobre los fines comunes a ambos pueblos.

Mussolini informó al Führer acerca de la resolución del Gobierno fascista republicano de intensificar aún más su participación en la lucha al lado de los países signatarios del Pacto Tripartito. Hitler acogió esta resolución con la más viva satisfacción. El Gobierno del Reich otorgará un apoyo eficaz a los esfuerzos del Gobierno del Duce.

La determinación de las potencias del Pacto Tripartito de llevar a un fin victorioso la guerra contra los bolcheviques en el Este y contra los anglosajones en el oeste, con el fin de garantizar a los pueblos su existencia sobre la base de un orden nuevo y equitativo, ha encontrado su expresión en las declaraciones del Führer concernientes al empleo de todos los medios destinados a garantizar decisiones futuras y la realización de los fines previstos para la postguerra.

Las conversaciones del Führer y el Duce, a las que han asistido el ministro de Asuntos Exteriores del Reich, von Ribbentrop, y e-

MADRID.—Como estaba anunciado, se reunió ayer la Comisión de Industria y Comercio.

En dicha sesión se comenzó el examen del Plan Nacional para la Fabricación de Combustibles y Lubrificantes Líquidos partiendo de primeras materias nacionales. El presidente de la Comisión, don Juan Antonio Suances, hizo una exposición detallada del proyecto y de las soluciones que en el mismo se ofrecen.

A última hora de la tarde continuaba la deliberación, en la que intervinieron varios señores Procuradores, aportando en sus informes datos de notoria utilidad para el mejor estudio y redacción del dictamen que en su día será sometido al Pleno de las Cortes.

organización actual del mismo. Afirmó que quien no esté dispuesto a seguir el camino revolucionario del Caudillo, no quiere a su Patria.

«Para todos los españoles honrados que amen a su Patria, en su transformación espiritual y material está la clave de la sincera unidad española, y ningún trabajador de la nación podría ni debería seguirnos si nuestro empeño no fuese más allá de los regateos mezquinos que no hacen sino atizar la discordia clasista en su corazón y en su pensamiento.»

mariscal Keitel, del lado alemán, y el mariscal Graziani y el secretario de Estado Mussolini, del lado italiano, han puesto relieve a la resolución inquebrantable de proseguir la lucha conjuntamente hasta la victoria final del Eje y la realización de los fines políticos de estas potencias y las del Pacto Tripartito.

A la entrevista del Führer con el Duce asistieron, además, el embajador del Reich y el ministro plenipotenciario del Imperio alemán en Italia, Rahn, y el embajador de Italia en Berlín, Anfuso.

A la terminación de las conversaciones, el Duce pasó revista a las divisiones italianas de un campamento militar, demostrando su satisfacción por la perfección de su equipo. Le acompañaba el mariscal Graziani. Los huéspedes italianos fueron atendidos por el jefe del Alto Mando alemán, mariscal Keitel y el comandante jefe del Ejército de Reserva, teniente coronel Fromm.—EFE.

Reunión del Pleno de la Comisión de Servicios del Consejo Nacional

Presidida por el camarada Vicepresidente, Manuel Valdés Larragaña, se reunió en el Palacio del Consejo Nacional, el Pleno de la Comisión de Servicios, a las cinco y media de la tarde del día 24 del presente mes, para el estudio del proyecto del reglamento de uniformidad de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Actuó de secretario el Consejo Nacional, camarada Antonio Riestra del Moral, con asistencia de los Consejeros, generales don Miguel Rodrigo Martínez y don Pedro Fernández Valladares, Rafael Llopert Arnal, Francisco Rodríguez Martínez, David Jato Miranda, Gregorio Sánchez Puerta de la Piedra, Antonio Pagoaga Pagoaga, José María Gutiérrez del Castillo y Alfonso Estevás Guilmain.

Después de amplia deliberación se modificaron algunos extremos del dictamen de la Ponencia, consiguiéndose al final de la reunión una redacción definitiva del proyecto que regula el uniforme, colocación de condecoraciones, insignias de mando, etc., de los militantes, del Movimiento Nacional.

Finlandia declara inaceptables las proposiciones soviéticas

El Gobierno finés defiende con admirable heroísmo su patrimonio espiritual de libertad e independencia

Puntos de vista contrarios

La negativa de Finlandia a los ofrecimientos de paz hechos por los rusos tiene una importancia excepcional en las presentes circunstancias. El Gobierno de Helsinki, y con él la nación entera, han encontrado inaceptables las proposiciones rusas. Así se ha dicho en un comunicado dado por Finlandia respecto a las negociaciones entabadas. En él, con una gran sinceridad, se hace el historial de cuanto ha sucedido en estas últimas semanas respecto a las conversaciones llevadas a cabo, señalando el punto de vista soviético y el finlandés, que en manera alguna podía estar reñido con la dignidad que el pequeño y heroico país ha sabido mantener, haciendo para ello enormes sacrificios.

La primera de las proposiciones rusas dice así: «Ruptura con Alemania e internamiento de sus Ejércitos y huérfanos de guerra o bien expulsión del territorio finlandés antes de finalizar el presente mes de abril.» ¿Cómo se puede solicitar esto de un pueblo que ha sabido mantener su honor íntegramente? Es lamentable que la política soviética internacional no tenga en cuenta las condiciones morales de un país. Green Molotov y sus secuaces que se puede proponer lo mismo que ellos aceptarían, sin pensar que los pueblos, que son pueblos, se rigen muchas veces por fórmulas ideales dejando a un lado las prácticas. Claro está que en este caso aceptar esa proposición soviética tampoco resulta práctico. Si algún amigo ha tenido Finlandia en el curso de este gran conflicto bélico ha sido Alemania, que no ha tenido inconveniente en desprenderse de fuerzas para que fueran a unir su suerte con las de la pequeña nación que tan denodadamente defendía su territorio.

Por otra parte las indemnizaciones de guerra exigidas por los bolcheviques demuestran por sí solas que las condiciones soviéticas eran inaceptables. «Ello hubiera tenido como efecto —escribe un periódico de Finlandia— la paralización inmediata de la vida económica del país entero. En un plazo de dos años, a más tardar el nivel de vida del obrero finlandés habría descendido a una situación inimaginable. Las condiciones soviéticas han sido planteadas de esta manera para impedir toda posibilidad de aceptación.»

Y los soviets, en lugar de atenuar sus condiciones, las han hecho más duras, con el resultado de que Finlandia haya podido conocer mejor las intenciones de sus enemigos.

La elocuencia de los hechos

Las grandes potencias democráticas abandonaron a la democrática Finlandia a sus débiles fuerzas el año 1940 contra su poderosa y eterna enemiga, Rusia. Al cabo de unos años la misma Alemania que en 1919 ayudó a los finlandeses a reconquistar su territorio y a emanciparse del poder terrible de los soviets, es la única nación que colabora con el pequeño país en la defensa de su libertad e independencia.

Pero hace poco Moscú, juzgando el momento propicio, intentó atraer a Finlandia a un armisticio y Suecia ha servido de mediadora en estos intentos de paz, o mejor dicho: armisticio. Toda la prensa ha publicado las condiciones rusas. Equivalían a la ocupación del territorio finés y al desarme total de su ejército; es decir a la entrega incondicional del país en manos de los soviets. Los finlandeses no perdieron su serenidad. Pidieron a Suecia, Inglaterra y los Estados Unidos, que estas tres potencias garantizaran la integridad del terri-

El deshielo en el Este



En el Este no han perdido la libertad de acción y movimiento las tropas alemanas y las municiones llegan siempre a los lugares precisos.—(Foto «Presamundo»).

RELATO DE GUERRA

Crónica curiosa de un periodista croata

por Signo.

Estoy sentado frente al campesino montañés croata Marco y espero impaciente el momento en que éste rompa su silencio y empiece a relatarme los recientes episodios de su vida montañés. Se me ha informado de que fué hecho prisionero por las tropas alemanas en los montes de Bosnia, donde actuaba como miembro de una banda de guerrilleros, con los pies congelados por el frío. Mucho ha debido sufrir, porque su rostro conserva inconfundibles vestigios aún de episodios muy tristes, sin duda, que conserva vivos en su memoria. Los rasgos de su rostro adquieren una tonalidad dramática cuando empieza a relatar, en voz baja y tono inseguro lo siguiente:

«¡Si señor! Malos tiempos cayeron sobre nosotros, los campesinos, cuando en lugar de las tropas alemanas llegaron a nuestras montañas los italianos. Frecuentemente se observaba entonces la presencia de gentes extrañas en nuestra aldea. Habían con unos y con otros, alentando a los llamados «campesinos de la libertad» que, según ellos, luchaban bajo las órdenes de uno a quien llamaban Tito. Pero yo continué en mi caserío. ¿Por qué había yo de luchar contra los alemanes? Mi padre sirvió en las filas del Ejército austriaco y fué condecorado en la guerra mundial pasada con la Medalla al Valor. Siempre sintió un gran cariño por los alemanes, como soldados y como camaradas, y ese cariño me lo infundió a mí con sus constantes relatos de sus buenos tiempos de hombre mozo.

De todos modos, me procuré un fusil y una pistola. En tiempos tan azarosos como los que se iniciaban, me parecía prudente estar dispuesto a todo evento. Nunca pensé, sin embargo, en echarme al monte y combatir a los alemanes. Pocos días después—era el mediodía, en verano, y me encontraba en el mercado de Dubrovnik, donde ya se habían desarrollado algunos incidentes por la mañana—grandes grupos de oficiales y soldados italianos recorrieron la ciudad cantando y gritando: ¡Paz! ¡Paz! estaban completamente borrachos y para manifestar su alegría disparaban al aire sus armas. Gritaban con voces ensordecedoras diciendo que la guerra había terminado; que Italia, Inglaterra y Norteamérica habían firmado la paz y que solamente los alemanes eran quienes se resistían y que querían seguir luchando. Se nos invitaba a coger las armas y, en unión de todos los amantes de la paz, italianos, ingleses, norteamericanos y soviéticos, expulsar del país a los alemanes».

Guardó silencio algunos instantes. Me pidió un cigarrillo, que encendió con el mío. Como ordenando sus recuerdos, miraba fijamente el humo azul y, por fin, continuó diciendo:

«Pero yo no podía decidirme. Muchos de mis vecinos se habían marchado al monte. Nada agradable llegaba hasta nuestros oídos respecto a ellos. Un día en traron en mi casa varios hombres armados y me ataron. Me dijeron que yo era un enemigo de la «buena causa». Fué arrastrado hasta la carretera. Asesinaron a mi mujer ante mis propios ojos y prendieron fuego a mi cabaña. Mi ganado se lo llevaron con el de mis vecinos. No he vuelto a ver a mis dos hijos desde entonces. Muchos hombres de nuestra aldea

fueron fusilados. Durante el saqueo de mi casa, descubrieron las armas que tenía escondidas. Me dijeron que también a mí me fusilarían si no marchaba con ellos, porque en tal caso quedaría demostrado que guardaba las armas dispuesto a combatirlos.»

«Yo soy un sencillo campesino montañés que nada sabe de la política de los que mandan. En aquel momento todo me era indiferente, pues mi pequeño caserío había quedado destruido por el incendio, mi mujer había sido asesinada, y los niños... ¡Dios sabe donde se encuentran! En mi desesperación opté por ir con ellos.»

«En el monte tenía un depósito de armas, municiones y pertrechos de guerra y de todo cuanto había cogido en los almacenes del Ejército italiano. Fui provisto de lo necesario, quedé clasificado y, a través de los montes, salimos apoderándonos, como salteadores, de cuanto encontrábamos a nuestro paso. Asaltamos aldeas pacíficas y, desde las montañas, disparábamos contra las columnas de tropas alemanas. Tuvimos muchas pérdidas de hombres, porque, careciendo de médicos y de material sanitario, nada podíamos hacer por nuestros heridos. Era una lucha odiosa. Disparábamos y huíamos.»

«Durante largos meses vivimos en continua marcha por las montañas, padeciendo todos los rigores del calor y del frío. Nuestros uniformes y nuestro calzado estaban hechos girones. Frecuentemente padecíamos hambre. A esto se añadía que los alemanes nos perseguían durante semanas enteras y sin tregua, de modo que casi no nos podíamos tener en pie, de hambre y agotamiento. Nuestros jefes nos hablaban siempre del gran Estado futuro bajo la inspiración de Moscú y de las atrocidades que atribuían a los alemanes. Creyéramoslo o no, de nada nos servía, porque no nos era posible ya volver sobre nuestros pasos. Nuestros campesinos nos odiaban y maldecían cuando nos dejábamos ver, y los alemanes habían pasado a ser realmente nuestros adversarios.»

Cuando llegó el invierno, tuvimos que separarnos constituyendo pequeños grupos, a fin de que pudiéramos así atender mejor a nuestra subsistencia. Aquello fué terrible. Semanas enteras pasamos en el hielo y la nieve sin equipos ni alimentación suficientes. Dormíamos en cuevas, en pajares o cubiertos de hojarazcas. Vivíamos como fieras y nos comportábamos como tales. Por una oveja o algunas prendas de vestir asesinábamos a nuestros pobres paisanos.»

«Las pieles que me ató a los pies para no tener qué marchar descalzo sobre la nieve, empezaron a deshacerse. Después de una horrible noche de tormenta que pasamos cobijados en una cabaña de ovejas derruida, no me era posible seguir andando sin enormes dolores. Tenía congelados los dedos de ambos pies. A pesar de ello fui obligado a seguir caminando. Fué una marcha verdaderamente horrorosa.»

«En tales circunstancias, un pequeño destacamento de cazadores alpinos alemanes cayó sobre nosotros. Ni siquiera teníamos energías para defendernos y nos dispusimos a ser fusilados. «Pero lo que sucedió con nosotros fué bien distinto de lo que esperábamos. Los enfermos—yo entre ellos—fuimos evacuados de aquellos lu-

BOMBARDEOS sobre Munich, Bucarest, Ploesti, Karlsruhe y Mannheim

167 aviones aliados destruidos

Gran Cuartel General del Führer, 25.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Bombardeos norteamericanos han atacado distintas localidades rumanas durante el día de ayer, lunes, especialmente la ciudad de Bucarest. La defensa aérea germano-rumana ha destruido 25 aviones atacantes.

Durante los ataques enemigos contra las regiones de Munich y de Fric-richchafen, el adversario perdió 97 aparatos.

Aparatos británicos efectuaron anoche, previa violación del espacio aéreo suizo, un grave ataque terrorista contra la ciudad de Munich; se señalan daños materiales en barrios habitados y víctimas entre la población civil. El bombardeo enemigo ha destruido varios monumentos culturales de inestimable valor histórico.

También han sido objeto de ataque de terror británico las ciudades de Karlsruhe y Mannheim.

A pesar de las difíciles condiciones para la defensa, ésta ha destruido 45 bombarderos británicos.

Aviones de combate rápidos alemanes han atacado objetivos en el sureste de Inglaterra.—EFE.

Comunicado británico

LONDRES.—El ministerio del Aire comunica:

«Aviones del servicio de bombardeo efectuaron anoche un intenso ataque contra Alemania; sus principales objetivos fueron Karlsruhe y Munich. Los primeros informes indican que el bombardeo fué densísimo. Un avión de reconocimiento voló sobre Munich una hora después de haber terminado el ataque, y el piloto ha dicho que los incendios cubrían una gran extensión de terreno.

Otro de los objetivos atacados fué la estación y bifurcación ferroviaria de Chambley, que se encuentra a 32 kilómetros al norte de París. También fueron colocadas minas en aguas enemigas.

Treinta bombarderos no han regresado a su base.—EFE.

El rey Miguel visita los barrios de Bucarest

BUCAREST.—El rey Miguel ha visitado los barrios de Bucarest y de Ploesti afectados por los bombardeos angloamericanos de ayer, según se anuncia oficialmente.

Otro comunicado oficial declara que la reina madre Elena ha visitado a las víctimas de los bombardeos en los hospitales de Cronstadt, Paulech y Sinaia, en el curso de la semana última.—EFE.

Dos mil sepulturas destruidas en el cementerio de Saint Ouen, en Paris

PARIS, (SET).—El cementerio de Saint Ouen, el más grande de la capital francesa, ha quedado devastado a causa del último ataque aéreo aliado contra París. La Prefectura de Policía comunica que casi 2.000 sepulturas quedaron destruidas.

El cementerio está cerrado para el público, ya que se cuenta con la posibilidad de que los aviones terroristas hayan arrojado también bombas de explosión retardada.—EFE.

El Obispo Auxiliar de Valencia fué consagrado el domingo

VALENCIA, 24.—Ha sido consagrado solemnemente el obispo titular de Alinda y auxiliar de Valencia, excelentísimo y reverendísimo señor don Juan Hervás, oficiando de obispos consagrantes el arzobispo de la diócesis, doctor Melo, y de prelatos asistentes el obispo de Patencia, excelentísimo y reverendísimo señor doctor Javier Lauzurica, y el titular de Agatopolis y auxiliar de Madrid-Alcala, excelentísimo y reverendísimo doctor Morcillo.

El nuevo obispo fué apadrinado por el presidente de la Sección diocesana de Hombres de Acción Católica, don José María Haro, y por la presidenta de Mujeres, doña Mercedes Castellary. Han asistido todas las autoridades y jerarquías locales y un inmenso gentío.

Terminada la misa el nuevo obispo ha recorrido las filas de los fieles arrodillados, a los cuales dió su bendición.—CIFRA.

TRANSPORTISTAS TAXISTAS AUTOMOVILISTAS

A todos interesa saber que el GAS DE CARBON, CARBURANTE NACIONAL

“OSQUI” es el sustitutivo ideal de la GASOLINA.

MOISES ALONSO MAROTO

Calle de Esteban Domingo, 1, Avila, os convencerá mostrando los testimonios fotográficos de certificados expedidos por empresas, agencias de transportes y particulares que los han usado y acoplaron a sus motores.

Fabricado en España y declarado de interés nacional

Los alemanes reconquistan una posición de NETTUNO

Elevadas pérdidas aliadas desde el desembarco

Pérdidas aliadas

Gran Cuartel General del Führer.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas, comunica:

«Italia: En la cabeza de puente de Nettuno, nuestras fuerzas de choque han reconquistado, mediante un contraataque, un punto de apoyo que habían perdido provisionalmente. Han sido rechazados varios ataques enemigos en el sector norte de este frente.

Parte aliado

Cuartel General avanzado de las Fuerzas Aliadas en el Mediterráneo.—Comunicado oficial de guerra:

«Tierra: Actividad normal de patrullas y artillería en todos los frentes.—EFE.

BERLIN.—En la región de la cabeza de puente de Nettuno los angloamericanos han perdido en los tres primeros meses de su desembarco 252 tanques y autotrametralladoras, más de 500 armas pesadas de infantería y un gran número de cañones y camiones, según datos facilitados por la Agencia D. N. B. A pesar de las grandes cantidades de material de todas las clases y del apoyo de la artillería de tierra y naval, las tropas angloamericanas no han conseguido avanzar en cien días más que 15 kilómetros. Sus pérdidas en hombres se elevan a 30.000 muertos y 6.691 prisioneros.—EFE.

Un gran desastre ruso al suroeste de KOVEL

Los rojos fueron rechazados en Sebastopol, después de luchas encarnizadas

Gran Cuartel General del Führer.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«El enemigo atacó nuestras posiciones en Sebastopol, durante todo el día de ayer; después de luchas encarnizadas, en las que nuestras fuerzas fueron apoyadas eficazmente por barcasas armadas de la Marina de Guerra, el adversario fué rechazado. Los soviets perdieron 32 aviones en combates aéreos, en tanto que la artillería de la D. C. A. del Ejército y de la Marina destruyó otros 24.

Entre los Cárpatos y el Alto Dniéster, las tropas germano-hún-

garas han rechazado poderosos ataques enemigos. En la misma región, los soldados húngaros han destruido 24 tanques soviéticos.

Al suroeste de Kovel, después de varios días de lucha encarnizada a través de un terreno muy accidentado, el enemigo ha perdido el grueso de una división de Caballería, que quedó cercada. Con tal motivo, el adversario ha sufrido muchas bajas y ha perdido prisioneros y material de guerra, incluidos 38 cañones de gran calibre.

Entre el mes de julio de 1943 y el mes de marzo pasado, el suboficial Kniepel, al mando de un destacamento de carros pesados, ha destruido 101 tanques soviéticos.

La escuadra de cazas «Immelmann», mandada por el teniente coronel Step, Caballero de la Cruz de Hierro, se ha distinguido muy particularmente en los combates aéreos librados últimamente en el frente del Este.—EFE.

Los húngaros atacan en el Alto Pruth

BERLIN.—En Ucrania meridional, los bolcheviques reagrupan sus fuerzas dice—la Oficina de Información Internacional—. Al pie de los Cárpatos, los soviets han emprendido una serie de contraataques contra las nuevas posiciones germano-húngaras; en el sector del Alto Pruth y en el de Kolomea, los húngaros han infligido duros golpes al adversario. Entre Brody y Kovel, las fuerzas de cobertura alemanas han rechazado hacia el Este a los grupos de reconocimiento soviéticos. Al sur de Kovel, los germanos han terminado la operación de limpieza de varios grupos de combate soviéticos que habían quedado cercados durante los combates de estos últimos días. El adversario ha sufrido numerosas bajas y la pérdida de unos 30 cañones de gran calibre.

Durante la jornada del 24 de abril, fueron destruidos 69 aviones soviéticos; un aparato alemán no ha regresado a su base.—EFE.

Plaza vacante

Cargo de campanero de la Santa Iglesia Catedral. Las solicitudes al Excmo. Cabildo Catedral.

CRONICA ABULENSE

Artístico regalo

En la mañana de hoy ha sido visitado el excelentísimo señor Gobernador Civil de esta provincia, por don Constantino Calleja, presidente de esta Excm. Diputación Provincial, al objeto de hacerle entrega, en nombre del ilustrísimo señor alcalde de la Ciudad de Burgos, de un magnífico cofre y broche, obra del artista burgalés Saturnino Calvo, que dicha Corporación regala a su hija la señorita Carmencita Alvarez López-Baños, con motivo de las pasadas Fiestas conmemorativas del Milenario de Castilla en las cuales representó a esta Ciudad dicha señorita.

Cruz Roja Española

El presidente-delegado de la Asamblea provincial de Avila, nuestro distinguido amigo, don Jesús Rodríguez Palomo, nos dirige atento saludo, en el que nos comunica que habiendo sido designado por la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española, presidente-delegado de esta Asamblea Provincial, al posesionarse del mismo, le es muy grato saludar a la Prensa local y por mediación de la misma al público con el deseo y ofrecimiento para todo cuanto tiene a su cargo esta benemérita Institución.

Para colaborar en las tareas de la benemérita Institución han sido designados:

Vicepresidente, don José Luis Fernández; tesorero, don Telesforo Velázquez Lobo; contador, don Fernando Bustillo; vocal encargado de la ambulancia, don Isidro Mulero; vocal encargado de la Clínica, don Mariano del Barrio; vocales, doña Rafaela Aboín y doña Antonia San Román; secretaria, señorita Victoria Albarrán.

TAXI, Teléfono 87.

VENDO, en San Roque, Hotelo nueva construcción, dos plantas, jardín y huerta. Razón: Milicias, 4.

Teófilo D. Pancorbo
ABOGADO
Vallespín 20.—Avila

PERDIDA pluma negra, estilográfica, desde oficina Obras Públicas a Comandancia Guardia Civil y desde ésta, por San Jerónimo, a Plaza San Vicente, regresando por Eduardo Marquina, Cesteros y Dos de Mayo a Obras Públicas. Se ruega devolución a esta Administración, que gratificará.

Sánchez Prieto
MÉDICO
PIEL—VENÉREAS—SÍFILIS

Centro de Compra-Venta
— DE —

Crescencio Hernández San
Lope Nuñez, 2
Ofrece multitud de muebles y otros objetos a precios increíbles. Dispone de dos mesas de billar en condiciones inmejorables.

Calzados "La Isla"
Generalísimo Franco núm. 4. Teléfono 169

Gran surtido en zapatos para verano a precios reducidos. No deje de ver sus escaparates, en los cuales, si no encuentra lo que desea, pase y pídalo. Al mismo tiempo SE VENDEN cafetera exprés, cuatro puertas, veladores, sillas y otros varios enseres para café.

En el Seminario Diocesano

Solemne Academia DE Psicología Experimental

Esta tarde, a las siete, se celebra en el Seminario un interesante acto académico en el que participan los alumnos de Psicología Experimental que explica el docto profesor de Metafísica Especial y Lengua Griega, don Luciano Curiel Montero.

La importancia del acto se revela en el siguiente temario:

1) Juventud de la Psicología Experimental. 2) Metodología: Tests: Laboratorios. 3) El psiquismo, 4) Ramas de la Psicología experimental. 5) Pirámide de los colores. 6) La asociación de imágenes. 7) La atención. 8) La vida afectiva. 9) Estudio psicológico de las pasiones. 10) El amor según Bossuet y los escolásticos. 11) Los temperamentos. 12) Orientaciones profesionales. 13) Trabajo. 14) Sueño. 15) Hipnotismo.

Empezará el acto con Prolusión por el alumno don Bernardino Jiménez Jiménez y seguidamente don Constantino Jiménez González, don Alejandro Jiménez Pérez y don Julio E. Martín Jiménez desarrollarán respectivamente estas conferencias.

I.—Eidatismo

Guión: Una novedad en la investigación psicológica.—Las imágenes eidéticas ante el psiquismo. El eidatismo en Alemania y en España: sus diferencias.—Metodología en las imágenes visuales.—Pasticidad, intensidad, colorido.—Macropsia.—Influencia del sentimiento y de la imaginación.—Curiosidades y realidades experimentales.—Nuevos horizontes..

II.—La educación del carácter

Guión: Psicología diferencial. ¿Una nueva ciencia del carácter? El carácter en la vida.—¿«Genio y figura hasta la sepultura»?—La herencia psíquica en el carácter: investigaciones.—Un pensamiento de Lacordaire.—«El precio del hombre» (San Agustín).—Un resorte poderoso: las pasiones.—Balmes y Platón.—«Nosce te ipsum».—Un programa de vida.—El esfuerzo moral.—Labremos nuestra estatua...

III.—Psicopatología

Guión: Psicopatología y psicología experimental.—Sacerdocio y psicopatología.—¿Enfermedades del alma?—Kräppelin, Frobies, Bless.—Principales psicosis.—Las neurosis y nuestros futuros apotolados.—Neurastenia.—Fenómenos psicasténicos: obsesiones: manías: fobias... algias.—Los escrúpulos.—Crisis psicasténicas. El histerismo.—Semblanza psicológica del histerico.—Terapéutica de las neurosis.—Psicopatía constitucional.—Dos locuras legítimas.

El acto académico tendrá variaciones poéticas con estas composiciones:

NAZARETH

I. «Soñó Jesús», por don Eugenio González Martín.
II. «Silencio y ritmo», por don José Soria Chicho.
III. «Hilaba..», por don Virgilio González Jiménez.

ZENITH
TISSOT
MORADO

KAISER

Comedor de Caridad

Señores a quienes se ruega concurrán en la presente semana: Sacerdote, don Justo Sánchez Muñoz. Doña Evarista Llenderroz, don Luis López Prieto, señora viuda de don Zoilo López, don Carmelo López, don Francisco Losada, don Longinos Lozano, señora viuda de don Saturnino Luengo y don Celso Lumbreras.

Donativos recibidos

Señor Herranz, 5 pesetas; una señora amante de los pobres, polvorones para un postre; Cofradía de la Santa Vera Cruz, un bodigo para postre; doña Dolores Valverde, en memoria de su hijo Marinillo, 25 pesetas; de los cepillos de los establecimientos de la calle de Valladolid: de el de El Zamorano, 5,10; La Extremeña, 24,10; Viuda de Zoilo López, 3,25; Lorenzo Huete, 4,70; Ventorro del Pradillo, 10,10.

Se han extraviado dos carteritas conteniendo dinero, fotografías y documentos.

Se ruega se devuelva en esta Administración por tratarse de una sirvienta.

Delegación de Hacienda de la Provincia de Avila

Señal. miento de pagos
Quedan puestos al cobro en la Depositaria - Pagaduría de esta Delegación los mandamientos de pago expedidos a favor de los señores que se relacionan a continuación, los cuales serán hechos efectivos por dicha Dependencia a partir del día 28 del actual.
Don Luis de Miguel, don Luis María de Miguel, don José Pastor, doña Euhalia Grande, sor Maria Clara Jiménez, Carmen Mateos, don Mateo Martín, excelentísimo Ayuntamiento de Avila, don José María de Miguel, excelentísimo señor gobernador civil, don Angel García, señor presidente de la excelentísima Diputación y señor director del Hospital Provincial.

Centro Cultural Abulense

El P. Manuel García, O. P.

que disertará mañana, jueves, en el Instituto de Enseñanza Media, sobre el tema «La razón frente a la fe», es uno de los componentes del Claustro profesoral del Real Monasterio de Santo Tomás.

Hechos sus estudios filosóficos en este Monasterio, fué por los Superiores enviado a Irlanda donde se familiarizara con la lengua inglesa mientras seguía su carrera eclesiástica. De Irlanda pasó a Roma, frecuentando los cursos de la Universidad del Angelicum y doctorándose al fin en teología. Su Memoria sobre el problema de la Gracia en Vicente de Astorga fué muy alabada por los censores y confiamos no tardará mucho en ver la luz pública.

El P. García, sobrino de aquel otro P. García, que recuerdan con agrado y admiración los seminaristas de hace cuarenta años, es uno de los dominicos menos desconocidos en nuestra ciudad. Sus numerosas amistades le honrarán con asistir al acto.

Asistirán también cuantos ansian ver tratados con profundidad y precisión las mutuas relaciones de la razón y la fe y explicarse cómo el obsequio que prestamos a la revelación al admitir como cierto lo que no vemos es como dice San Pablo, un obsequio racional, siendo la razón la que dicta debe darse ese asentimiento en atención a los muchos e irrecusables motivos de credibilidad. Por que Dios nos hizo racionales y nos impuso por consiguiente el deber de no ejecutar nada sin legítimar nuestra conducta, cuando nos impone la obligación de creer en su palabra nos proporciona el medio de reconocer esta palabra como palabra suya, que es decir garantizada por la autoridad de quien no puede engañarse ni en gañarnos.

La Conferencia empezará a las 8'30 de la tarde. La entrada es libre.

El Ilustre Patronato de Santa María de la Cabeza celebrará solemne fiesta el domingo

Coincidiendo con la entrega del Santuario histórico de Andújar el Patronato de Avila rinde homenaje a la Guardia Civil

Hemos recibido la visita del presidente del Ilustre Patronato de Santa María de la Cabeza, de esta Capital, nuestro buen amigo don José María García, que nos ha dado noticia de la solemne fiesta organizada por la citada entidad piadosa coincidente con la entrega oficial del Santuario de la misma advocación mariana en Andújar, cuyo nombre evoca una de las más heróicas gestas nacionales de la Cruzada de Li

Glosas a unas Glosas breves

VII

Abrimos hoy un paréntesis en el curso de nuestras ideas para reflejar la satisfacción experimentada al saber que somos comentados, hasta con apasionamiento, y que tenemos lectores de tan ilustrado criterio como envidiables dotes de talento y cultura, habiéndonos dispensado por alguno de éstos, cuyo juicio nos merece excepcional estimación, el honor de apuntar determinados reparos, muy puestos en su lugar, como, por ejemplo: Ser notoriamente reducida la proporción en que hubimos de cifrar—un diez por ciento sobre los ingresos calculados por actuación del teatro—los gastos generales de tal modalidad de la empresa que proponemos; considerándonos también un tanto optimistas en cuanto al presunto concurso que el público pueda conceder a ese teatro, pareciendo algo problemático que respondiera, en la medida supuesta, a las esperanzas p o r nosotros concebidas.

No tenemos la pretensión, vano y ridículo fuera tal empeño, de haber dicho la última palabra en lo que llevamos expuesto, ni mucho menos presumimos de que nuestros cálculos sean los concluyentes. Ya hemos anticipado que se basan en conjeturas, en presunciones «juris tantum», en probabilidades sujetas a revisión, sometidas a prueba en [contrario, sin que deba dejarse en olvido que todo lo propuesto se formula en principio y a reserva de que otros más avisados que nosotros nos completen, nos ilustren y aún nos rectifiquen.

Sin embargo, con tales salvedades, hoy por hoy, hemos de ratificarnos en lo esencial de las previsiones establecidas, apoyándonos para ello en la amplitud del margen libre de 1.012.500 pesetas, diferencia entre los ingresos calculados por valor de un millón 125.000 pesetas y las cien-

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño la esposa de nuestro buen amigo don Emiliano González Albertos, doña Clavelina Miquez, maestra nacional de Avila. Enhorabuena.

beración, en que se cubrió de gloria el Benemérito Instituto de la Guardia Civil. Esta fiesta consistirá en una solemne Misa, que se celebrará en el Santuario románico abulense del Ilustre Patronato, el próximo domingo, día 30, a las once de la mañana predicando el muy ilustre señor don Teodoro García Robledo, Lectoral de la S. A. I. Catedral, con asistencia del teniente coronel, jefes, oficiales y números francos de servicio de la Guardia Civil.

El pueblo de Avila, en general, y los hermanos cofrades de Santa María de la Cabeza de manera especial, quedan desde ahora invitados a este importante acto, que por la conmemoración que realiza tiene un profundo significado patriótico.

to doce mil quinientaw diez por ciento de aquellos ingresos que hubimos de asignar a los gastos generales. Si estos ascienden a mucho más y, en lugar de suponer un diez por ciento, exigieran—y lo concedemos sin inconveniente—el 50 por 100, no alteraría ello sustancialmente nuestras previsiones, porque tendremos siempre que la diferencia entre un millón 125 000 pesetas y las 562 500 de su 50 por 100, ofrecería a favor un saldo de otras 562 500 evidentemente superior en 311 190 a las 251.310 pesetas calculadas como anualidad para amortizar en quince años un préstamo de tres millones de peseta», según lo que tenemos anteriormente establecido y aún forzando más la proporción de los gastos, quedaría una cifra de beneficio cuya cuantía no autorizase a calificar de ruinoso ese negocio. Claro está que todo ello en el supuesto de que el público respondiera en la forma que tenemos prevista.

¿Responderá?

Hemos de insistir a este respecto en que el público sostiene con gusto cuantos espectáculos se le ofrecen, si son aceptables, y así, logrando concentrar en un solo local a la mayor parte de los espectadores, actualmente disgregados en pluralidad de sitios, teniendo en cuenta, por ser de suma y decisiva importancia, el carácter de la empresa que aquí se proyecta y habría de ser eminentemente popular, de raigambre y sabor netamente local como negocio de todos y para todo el vecindario, alimentada esa empresa por la rica savia de una Obra Sindical de la envergadura que nos proponemos alcance «Educación y Descanso» entonces ni nos acometerán los temblores de la duda ni nos inquietarán los temores de las competencias, ya que el teatro que pretendemos se construya sería el de todos los productores de Avila, de cuanto aquí supone trabajo, bienestar y aspiración plausible a esparcir los ánimos en ratos de descanso bien ganado.

Per eso y porque la Asociación de Escritores y Artistas que hemos sugerido constituir nos brinda grandes posibilidades de proporcionar interesante y singular atractivo a las actuaciones de nuestro teatro, esperamos, sin vacilar, que los éxitos de taquilla serían rotundos.

Cerramos este circunstancial paréntesis.

F. de Avila.

¡Viuda trabajadora!

Si trabajas por cuenta ajena, no debes ignorar que el Estado Nacional Sindicalista te concede el Subsidio Familiar para tí y para tu hijo.

A. BALLESTEROS MÉDICO

Piel, Sífilis y Venéreo
Consulta de cuatro a ocho
Calle de Santo Tamé, núm. 4
(Censura sanitaria número 237)

Acontecimiento en Avila

Muy en breve
LLUVIA DE ZAPATOS
A PRECIOS RUINOSOS

¡ATENCIÓN A NUESTRA SENSACIONAL OFERTA!